

# La Mañana

MIÉRCOLES 14 DE  
JUNIO DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Germán Martínez, director de la CONAGUA

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de  
Presidencia

Félix Arturo Medina, procurador fiscal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público

### JUSTICIA

1. López Obrador hizo un llamado a los ministros de la SCJN, ya que resolverán sobre un tema fiscal que, si no lo revisan a fondo y resuelven por influyentismo, por consigna, "van a dañar a la Hacienda Pública".

2. Félix Arturo Medina, presentó el caso de Gustavo Cárdenas Fuentes, tío de Luis Cárdenas Palomino, presunto defraudador fiscal por más de 300 mdp; dijo que, este caso será revisado hoy por la SCJN, cuyo ministro ponente es Luis María Aguilar. Señaló que si se le otorga el amparo, se afectarían otros juicios de la Procuraduría Fiscal por un monto de cerca de 10 mil mdp; acusó a Gustavo Cárdenas de presuntamente formar parte de una organización criminal, mediante la cual Luis Cárdenas Palomino recibió recursos en 2017 y de participar en un esquema para desviar recursos públicos por un monto de 745.9 mdd

3. El mandatario denunció que en el caso de Gustavo Cárdenas Fuentes, el ministro Luis María Aguilar presentó 3 proyectos en favor del SAT pero las 3 veces lo retiró, y explicó que el nuevo proyecto ya no es desechar el recurso, sino favorecer a Cárdenas Fuentes; "¡es del bloque conservador... ya basta de la simulación!", expresó.

4. Al ser cuestionado si cumplieron sus expectativas los ministros de la SCJN, el mandatario dijo que no hay que decepcionarse, pero que hay que tener muy presente que la lealtad deber ser siempre al pueblo y al proyecto de transformación. Explicó que el Poder Judicial fue la moneda de cambio que le entregó el PRI al PAN para que se terminaran de convertir en 'PRIAN. Consideró que el Consejo de la Judicatura no ha servido para nada, porque no hay ningún juez, magistrado, ni ministro enjuiciado.

Reveló que habló con 5 ministros de la SCJN, para explicarles la importancia de que la Guardia Nacional quedara bajo el mando de la SEDENA para garantizar la seguridad de los mexicanos.

### SISTEMA DE AGUAS

1. Germán Martínez informó que el Gobierno ha invertido más de 93 mil mdp para la realización de 15 proyectos hidráulicos prioritarios, que beneficiarán a más de 21.3 millones de habitantes. Presentó los avances del proyecto Agua Saludable para La Laguna. Detalló que la inversión total es de 14,793 mdp, donde 1.6 millones de habitantes serán beneficiados, se suministrarán 200 millones de metros cúbicos de agua superficial al año, provenientes del Río Nazas y se beneficiarán 5 municipios de Coahuila y 4 Durango. mostró un video del proyecto, el cual dijo estará concluido en diciembre de 2023 e incluye planta de bombeo, planta potabilizadora, acueductos tanques de almacenamiento y redes troncales de distribución.

Sobre la Planta Potabilizadora Benito Juárez, dijo que suministrará agua potable al municipio de Macuspana, Tabasco, con un caudal de 500 litros por segundo; detalló que la inversión total es de 661.5 mdp, la población beneficiada es de 99,181 habitantes, el avance de la obra es del 86% y ha generado 2,500 empleos. Respecto a Captación Carrizal II,

Acueducto Usumacinta y Planta Potabilizadora Carrizal II, suministrará de agua potable a la ciudad de Villahermosa, Tabasco, con un caudal de 4 mil litros por segundo; su inversión total es de 950 mdp y se beneficiará a 411,450 habitantes.

Expuso que las obras de Protección en Paso Largo, Veracruz, tienen una inversión total de 590 mdp, beneficiará a 5,346 habitantes, se realizarán obras de desazolve en diversos ríos y se construirán bordos en el río Bobos. Presentó un video sobre las obras que se realizan en el Sistema "El Realito", en San Luis Potosí, en donde la CONAGUA sellará las filtraciones de la presa "El Realito" y el acueducto de mismo nombre, será rehabilitado.

## QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Elizabeth García, encargada de la sección "Quién es quién en las mentiras", dijo que es falso que el consumo de electricidad haya aumentado por la cancelación del Horario de Verano; indicó que, la CFE no ha registrado un aumento en el consumo y tampoco el precio de la luz ha aumentado en los hogares mexicanos. Calificó como "montaje" la investigación de la periodista Pamela Cerdeira, quien documentó que los víveres donados en un Centro de Acopio en la Ciudad de México, para damnificados en Turquía, no llegaron a su destino; acusó que el montaje fue reproducido por medios impresos, electrónicos y digitales en "nado sincronizado".

Exhibió el Balance Informativo de Grupo Acir, respecto al Gobierno Federal; dijo que en 17 de los 36 días predominan las notas negativas contra el Gobierno con insultos, descalificaciones y mentiras, y el presidente es la persona más mencionada en los noticieros de Acir. Presentó un video de infodemia que expuso cómo la pensión para Adultos Mayores ha sido blanco de desinformación, negando que Vicente Fox haya creado dicho programa; así como, negó que este programa se use para fines político-electorales.

## PROCESO ELECTORAL

1. Al ser cuestionado sobre si está garantizado que para 2024-2030 habrá unidad, disciplina y no traiciones, como al final de otros sexenios, el mandatario refirió que cuando termine su mandato se retirará por completo y no va a hablar nada. Descartó que vaya a sufrir una persecución, porque no se irá del país y todo mundo va a saber dónde va a estar.

2. Sobre su reunión con los consejeros del INE, el mandatario dijo que conversaron muy bien con el propósito de hacer realidad una auténtica democracia en el país y que no se simule.

3. Sobre los cambios en su gabinete, el presidente refirió que en su momento dará a conocer los nombres de las personas que saldrán del Gabinete y sus sustitutos. Refirió que tanto los que se van como los que se quedan, son gente de primera. Aseguró que ya tiene los nombres de los integrantes de su gabinete legal y ampliado que van a renunciar, y cuándo lo harán. Reveló que "se van como 8" de 100 con los que se reunió. Explicó que se les entregó un cuestionario, donde cada uno de ellos informó si dejaría el puesto para buscar participar en procesos electorales.

## TRANSPARENCIA

1. Respecto a los medios de comunicación, que arremeten contra él y su gobierno, el mandatario habló de supuestas propiedades del periodista Carlos Loret de Mola y un supuesto sueldo de 3 millones de dólares; así como, se lanzó contra el periodista Jorge Ramos, cuestionando cuánto gana y para quién trabaja en realidad. Hizo un recuento de cómo el diario "El Mercurio", en el tiempo de Pinochet, creó las condiciones para el golpe de Estado en Chile. Aseguró que en el mundo, detrás de las empresas periodísticas, hay corporaciones económicas muy poderosas. Finalmente, leyó el poema "En paz", de Amado Nervo.

2. El presidente afirmó que en el periodo neoliberal no hubo una sola reforma en beneficio de México. Agregó que él y su gobierno han hecho algunas cosas, pero que todavía falta; insistió en que la ciudadanía debe elegir a jueces, magistrados y ministros. Señaló nuevamente como conservadores corruptos a Claudio X. González, José Ramón Cossío y Fernando Gómez Mont, quienes han presentado amparos contra los proyectos de su gobierno; refirió que, el amparo de Xóchitl Gálvez fue asesorado por ese grupo.

## SEGURIDAD

1. El mandatario admitió que su gobierno es el que ha tenido mayor número de homicidios, porque "así estaba cuando llegó..."; pero dijo que ya está bajando la incidencia porque está dando resultados la política de atender las causas. Mostró la comparativa de homicidios entre sexenios desde Salinas de Gortari, e hizo énfasis en el sexenio de Felipe Calderón.



## DATO ADICIONAL

Tras informar que va a desayunar un "chinín", que es la mantequilla de los pobres, con unas "gruesas", el presidente adelantó que presentará un informe de labores el 1 de julio y otro el 1 de septiembre.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a los golpeteos de la oposición contra él y su gobierno, el presidente expuso: "entre más me golpean, más digno me siento, de modo que no voy a cambiar en nada porque estoy absolutamente convencido de que el principal problema de México era la corrupción y que no había democracia".